



Oeuvres Pontificales Missionnaires Burkina-Niger

Direction Nationale Burkina-Niger
01 BP 1195 Ouagadougou 01
Tél : (00226) 25 37 03 07
E-mail : opmburkiniger@gmail.com

Conférence Episcopale Burkina-Niger
Commission Episcopale pour la mission et les OPM

EXPLICATION DU POSTER

Thème : « *Cœurs ardents, pieds en chemin* » (cf. Lc 24, 13-35)

Le Christ ressuscité illumine le monde entier matérialisé par le globe terrestre. Sa lumière, symbolisée par les rayons, pénètre le cœur de l'humanité pour le transformer en un cœur ardent à faire le bien (cf. Tt 2, 14).

Cette lumière de la résurrection, nous la recevons à chaque rencontre avec le Christ, spécialement dans la prière et les sacrements ici symbolisés par l'Eglise. Tout homme alors qui y entre, doit en ressortir illuminé. C'est pourquoi après avoir reçu cette grâce, les agents pastoraux (prêtres, religieux, religieuses, catéchistes) et les laïcs (enfants, jeunes, vieux), se mettent en chemin pour l'évangélisation.

Ils vont à la rencontre de cette foule immense assoiffée de la lumière de la parole de Dieu (foule en bas du globe terrestre).

Ainsi donc nous sommes tous interpellés. Allons à la rencontre du Christ, afin de mieux l'annoncer avec empressement, dans nos milieux de vie.

EDITORIAL

Thème : « *Cœurs ardents, pieds en chemin* » (cf. *Lc 24, 13-35*)

Le récit des disciples d'Emmaüs en Saint Luc relate la rencontre de Jésus Ressuscité avec deux disciples encore marqués par les évènements troublants de la Passion-Mort-Résurrection. Dans cette rencontre, il leur a ouvert l'intelligence à la compréhension des écritures et du mystère de la croix. Il les a fait progressivement passer de la désolation à l'émerveillement, du doute à la foi.

Loin d'être une belle histoire du passé, ce récit est d'une éloquente actualité pour les chrétiens. Comme les disciples d'Emmaüs, nous sommes en chemin. Nous avons également nos propres routes parsemées de doutes et d'interrogations, sur les événements présents, passés et à venir. Nous pouvons être inquiets et désemparés face à tant de situations douloureuses qui couvrent d'un voile sombre l'avenir de l'humanité.

C'est aussi pour nous l'occasion de faire l'expérience de la présence parfois discrète mais toujours fidèle et agissante du Ressuscité dans le quotidien de nos vies comme il l'a promis : « *Et moi je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin des temps* » (Mt 28, 20). Avec lui, nous pouvons à notre tour passer de la peur à l'enthousiasme pour témoigner de la résurrection.

Remplis d'espérance et convaincus de la présence de Jésus en nous, notre mission nous appelle dans un esprit de synodalité à annoncer la Bonne Nouvelle, à devenir témoins et à servir nos frères et sœurs. C'est bien cela, le sens du thème de ce mois missionnaire : « *Cœurs ardents, pieds en chemin* » (cf. *Lc 24, 13-35*), pour prier et répandre ensemble la lumière de l'Evangile dans le monde.

Tout baptisé est invité à rencontrer Jésus dans les réalités quotidiennes, dans la Parole de Dieu et dans la participation aux sacrements, en vue d'être, avec les autres, artisan de l'œuvre de Dieu.

Que l'Esprit Saint nous vivifie dans notre engagement missionnaire, et que la Bienheureuse Vierge Marie, Etoile de l'évangélisation nous obtienne l'ardeur qui consumait le cœur des disciples aux premières heures de la mission.

CANEVAS DE PRIERE PENDANT LE MOIS MISSIONNAIRE

Chant de rassemblement

Signe de croix

Parole de Dieu

Intention du jour

Credo

Pater noster

Trois (3) Ave Maria aux intentions du Pape

Doxologie

Chant

Annonce des mystères du jour

1^{er} mystère... :

Fruit du mystère : ...

1^{re} dizaine de chapelet

Chant

2^e mystère ...

Fruit du mystère : ...

2^e dizaine de chapelet

Chant

3^e mystère ...

Fruit du mystère : ...

3^e dizaine de chapelet

Chant

4^e mystère ...

Fruit du mystère : ...

4^e dizaine de chapelet

Chant

5^e mystère

Fruit du mystère : ...

5^e dizaine de chapelet

Chant

Extrait du Message du Pape

Chant + quête

Prière du mois missionnaire

Angelus ou prière du soir

MYSTERES DU ROSAIRE ET LEURS FRUITS

MYSTERES JOYEUX : Lundi et Samedi

1. L'Annonciation : fruit du mystère : *l'humilité*
2. La Visitation : fruit du mystère : *la charité fraternelle*
3. La Nativité : fruit du mystère : *l'esprit de pauvreté*
4. La Présentation de Jésus au Temple : fruit du mystère : *l'obéissance et la pureté*
5. Le Recouvrement de Jésus au Temple : fruit du mystère : *la recherche de Dieu en toutes choses*

MYSTERES LUMINEUX : Jeudi

1. Le Baptême de Jésus : fruit du mystère : *l'état de grâce*
2. Les Noces de Cana : fruit du mystère : *la confiance en la volonté de Dieu*
3. L'Annonce du Royaume et l'appel à la conversion : fruit du mystère : *la conversion intérieure, la sainteté*
4. La Transfiguration : fruit du mystère : *la contemplation*
5. L'Institution de l'Eucharistie : fruit du mystère : *la pratique des sacrements*

MYSTERES DOULOUREUX : Mardi et Vendredi

1. L'Agonie : fruit du mystère : *la contrition ou le regret de nos péchés*
2. La Flagellation : fruit du mystère : *la mortification de notre corps et de nos sens*
3. Le Couronnement d'épines : fruit du mystère : *la mortification de notre esprit et de nos pensées*
4. Le Portement de la Croix : fruit du mystère : *la patience dans les épreuves*
5. La Mort de Jésus en Croix : fruit du mystère : *un plus grand amour pour Jésus qui est mort pour nous sauver*

MYSTERES GLORIEUX : Mercredi et Dimanche

1. La Résurrection : fruit du mystère : *la foi*
2. L'Ascension : fruit du mystère : *l'espérance et le désir du ciel*
3. La Pentecôte : fruit du mystère : *la descente du Saint-Esprit dans nos âmes*
4. L'Assomption : fruit du mystère : *la grâce d'une bonne mort*
5. Le Couronnement de Marie : fruit du mystère : *une plus grande dévotion mariale*

PRIERE DU MOIS MISSIONNAIRE

Seigneur Jésus,

sur nos chemins de doutes et de désespoir, tu nous rejoins et marches avec nous.

Tu es le Compagnon de route toujours à l'écoute de nos préoccupations.

Ouvre notre intelligence et aide-nous à comprendre ta Parole ; comme un feu brûlant, qu'elle enflamme nos cœurs.

Toi qui t'es fait reconnaître à la fraction du pain, aide-nous à découvrir ta présence dans le partage fraternel.

Que ton Eucharistie nous transforme et nous donne le zèle missionnaire, pour rejoindre les personnes seules et désespérées et leur témoigner ton amour.

Toi qui vis et règnes pour les siècles des siècles. Amen !

***MESSAGE DU SAINT-PÈRE FRANÇOIS
POUR LA 97^{ème} JOURNÉE MONDIALE DES MISSIONS 2023***

(22 octobre 2023)

Des cœurs brûlants, des pieds en marche (cf. Lc 24, 13-35)

Chers frères et sœurs,

Pour la Journée Mondiale des Missions de cette année, j'ai choisi un thème qui s'inspire du récit des disciples d'Emmaüs, dans l'Évangile de Luc (cf. 24, 13-35) : "Des cœurs brûlants, des *pieds en marche*". Ces deux disciples sont troublés et déçus, mais la rencontre avec le Christ dans la Parole et dans le Pain rompu a allumé en eux l'enthousiasme de se remettre en route pour Jérusalem et d'annoncer que le Seigneur est vraiment ressuscité. Dans le récit évangélique, nous saisissons la transformation des disciples à partir de quelques images suggestives : *des cœurs brûlants* pour les Écritures expliquées par Jésus, *des yeux ouverts* afin de le reconnaître et, comme point culminant, *des pieds en marche*. En méditant sur ces trois aspects qui dessinent l'itinéraire des disciples missionnaires, nous pouvons renouveler notre zèle pour l'évangélisation dans le monde d'aujourd'hui.

1. Des cœurs brûlants "tandis qu'il nous expliquait les Écritures". La Parole de Dieu éclaire et transforme le cœur dans la mission.

Sur le chemin de Jérusalem à Emmaüs, les cœurs des deux disciples étaient tristes – comme le montraient leurs visages – à cause de la mort de Jésus, en qui ils avaient cru (cf. v. 17). Face à l'échec du Maître crucifié, leur espérance qu'il soit le Messie s'était effondrée (cf. v. 21).

Et, « tandis qu'ils s'entretenaient et s'interrogeaient, Jésus lui-même s'approcha, et il marchait avec eux » (v. 15). Comme au début de la vocation des disciples, encore maintenant au moment de leur égarement, le Seigneur prend l'initiative de s'approcher des siens et de marcher à leurs côtés. Dans sa grande miséricorde, Il ne se lasse pas de rester avec nous, malgré nos défauts, nos doutes, les faiblesses, malgré la tristesse et le pessimisme qui nous rendent « sans intelligence et lents à croire » (v. 25), des hommes de peu de foi.

Aujourd'hui, comme autrefois, le Seigneur ressuscité est proche de ses disciples missionnaires, et il marche à leurs côtés, surtout lorsqu'ils se sentent perdus, découragés, effrayés face au mystère d'iniquité qui les entoure et qui veut les étouffer. C'est pourquoi « ne nous laissons pas voler l'espérance » (Exhort. ap. *Evangelii gaudium*, n. 86). Le Seigneur est plus grand que nos problèmes, surtout lorsque nous les rencontrons dans l'annonce de l'Évangile au monde, car cette mission, après tout, est la sienne et nous ne sommes que ses humbles collaborateurs, des "serviteurs inutiles" (cf. Lc 17, 10).

J'exprime ma proximité dans le Christ à tous les missionnaires du monde, en particulier à ceux qui traversent une période difficile : chers amis, le Seigneur ressuscité est toujours avec vous et il voit votre générosité et vos sacrifices pour la mission d'évangélisation dans les lieux les plus reculés. Les jours de la vie ne sont pas tous ensoleillés, mais souvenons-nous toujours des paroles du Seigneur Jésus à ses amis avant sa passion : « Dans le monde, vous avez à souffrir, mais courage ! Moi, je suis vainqueur du monde » (*Jn* 16, 33).

Après avoir écouté les deux disciples sur la route d'Emmaüs, Jésus ressuscité « partant de Moïse et de tous les Prophètes, leur interpréta, dans toute l'Écriture, ce qui le concernait » (*Lc* 24, 27). Et les cœurs des disciples se réchauffèrent, comme ils finiront par se l'avouer l'un à l'autre : « Notre cœur n'était-il pas brûlant en nous, tandis qu'il nous parlait sur la route et nous ouvrait les Écritures ? » (v. 32). En effet, Jésus est la Parole vivante, qui seule peut enflammer, éclairer et transformer le cœur.

Ainsi, nous comprenons mieux l'affirmation de saint Jérôme : « Ignorer les Écritures, c'est ignorer le Christ » (*In Is.*, Prologue). « Si le Seigneur ne nous y introduit pas, il est impossible de comprendre en profondeur l'Écriture Sainte. Pourtant le contraire est tout aussi vrai : sans l'Écriture Sainte, les événements de la mission de Jésus et de son Église dans le monde restent indéchiffrables » (Lett. ap. M.P. *Aperuit illis*, n. 1). C'est pourquoi la connaissance de l'Écriture est importante pour la vie du chrétien, et plus encore pour l'annonce du Christ et de son Évangile. Sinon, que transmet-on aux autres si ce n'est ses propres idées et projets ? Et un cœur froid, pourra-t-il jamais faire brûler celui des autres ?

Laissons-nous donc toujours accompagner par le Seigneur ressuscité qui nous explique le sens des Écritures. Laissons-le brûler nos cœurs, nous éclairer et nous transformer, afin que nous puissions annoncer au monde son mystère de salut avec la puissance et la sagesse qui viennent de son Esprit.

2. Des yeux qui “s'ouvrirent, et le reconnurent” à la fraction du pain. Jésus dans l'Eucharistie est le sommet et la source de la mission.

Les cœurs brûlants pour la Parole de Dieu ont poussé les disciples d'Emmaüs à demander au mystérieux Voyageur, le soir tombant, de rester avec eux. Et, autour de la table, leurs yeux s'ouvrirent et ils le reconnurent quand Il rompit le pain. L'élément décisif qui ouvre les yeux des disciples est la séquence des actions réalisées par Jésus : prendre le pain, le bénir, le rompre et le leur donner. Ce sont des gestes ordinaires d'un maître de maison juif, mais, accomplis par Jésus-Christ avec la grâce de l'Esprit Saint, ils renouvellent pour les deux convives le signe de la multiplication des pains et surtout celui de l'Eucharistie, sacrement du Sacrifice de la croix. Mais au moment même où ils reconnaissent Jésus dans Celui-qui-rompt-le-pain, « il disparut à leurs regards » (*Lc* 24, 31). Ce fait nous permet de comprendre une réalité essentielle de notre foi : le Christ qui rompt le pain devient maintenant le Pain rompu, partagé avec les disciples et donc consommé par eux. Il est devenu invisible, parce qu'il est maintenant entré dans le cœur des

disciples pour les faire brûler encore davantage, les incitant à reprendre la route sans tarder pour communiquer à tous l'expérience unique de la rencontre avec le Ressuscité ! Ainsi, le Christ ressuscité est Celui-qui-rompt-le-pain et, en même temps, il est le Pain-rompu-pour-nous. Et donc, tout disciple missionnaire est appelé à devenir, comme Jésus et en Lui, grâce à l'action de l'Esprit Saint, celui-qui-rompt-le pain et celui-qui-est-pain-rompu pour le monde.

À cet effet, il faut rappeler qu'une simple fraction de pain matériel avec les affamés au nom du Christ est déjà un acte missionnaire chrétien. À plus forte raison, la fraction du Pain eucharistique qui est le Christ Lui-même est l'action missionnaire par excellence, car l'Eucharistie est la source et le sommet de la vie et de la mission de l'Église.

Le Pape Benoît XVI l'a rappelé : « Nous ne pouvons garder pour nous l'amour que nous célébrons dans le Sacrement [de l'Eucharistie]. Il demande de par sa nature d'être communiqué à tous. Ce dont le monde a besoin, c'est de l'amour de Dieu, c'est de rencontrer le Christ et de croire en Lui. C'est pourquoi l'Eucharistie n'est pas seulement source et sommet de la vie de l'Église ; elle est aussi source et sommet de sa mission : "Une Église authentiquement eucharistique est une Église missionnaire" » (*Exhort. ap. Sacramentum caritatis, n. 84*).

Pour porter du fruit, nous devons rester unis à Lui (cf. *Jn 15, 4-9*). Et cette union se réalise par la prière quotidienne, surtout dans l'*adoration*, en restant en silence en présence du Seigneur qui reste avec nous dans l'Eucharistie. En cultivant avec amour cette communion avec le Christ, le disciple missionnaire peut devenir un mystique en action. Que notre cœur aspire toujours à la compagnie de Jésus, en murmurant la demande ardente des deux hommes d'Emmaüs, surtout quand vient le soir : « Reste avec nous, Seigneur ! » (cf. *Lc 24, 29*).

3. Les pieds en marche, avec la joie de raconter le Christ ressuscité. La jeunesse éternelle d'une Église toujours en sortie.

Après avoir ouvert les yeux, en reconnaissant Jésus dans la « fraction du pain », les disciples, « à l'instant même, se levèrent et retournèrent à Jérusalem » (cf. *Lc 24, 33*). Ce départ en toute hâte, pour partager avec les autres la joie de la rencontre avec le Seigneur, montre que « la joie de l'Évangile remplit le cœur et toute la vie de ceux qui rencontrent Jésus. Ceux qui se laissent sauver par Lui sont libérés du péché, de la tristesse, du vide intérieur, de l'isolement. Avec Jésus-Christ la joie naît et renaît toujours » (*Exhort. ap. Evangelii gaudium, n. 1*). On ne peut vraiment rencontrer Jésus ressuscité sans être enflammé par le désir de le dire à tout le monde. Par conséquent, ceux qui ont reconnu le Christ ressuscité dans les Écritures et dans l'Eucharistie, et qui portent son feu dans le cœur et sa lumière dans les yeux, sont la première et la principale ressource de la mission. Ils peuvent témoigner de la vie qui ne meurt jamais, même dans les situations les plus difficiles et les moments les plus sombres.

L'image des "pieds en marche" nous rappelle une fois encore la validité permanente de la *missio ad gentes*, la mission, donnée à l'Église par le Seigneur ressuscité, d'évangéliser toute personne et tout peuple jusqu'aux extrémités de la terre. Aujourd'hui plus que jamais, l'humanité blessée par tant d'injustices, de divisions et de guerres, a besoin de la Bonne Nouvelle de la paix et du salut dans le Christ. Je saisis donc cette occasion pour réaffirmer que « tous ont le droit de recevoir l'Évangile. Les chrétiens ont le devoir de l'annoncer sans exclure personne, non pas comme quelqu'un qui impose un nouveau devoir, mais bien comme quelqu'un qui partage une joie, qui indique un bel horizon, qui offre un banquet désirable » (*ibid.*, n. 14). La conversion missionnaire reste l'objectif principal que nous devons nous fixer en tant qu'individus et en tant que communauté, car « l'action missionnaire est le paradigme de toute tâche de l'Église » (*ibid.*, n. 15).

Comme l'affirme l'apôtre Paul, l'amour du Christ nous interpelle et nous pousse (cf. 2 Co 5, 14). Il s'agit ici du double amour : celui du Christ pour nous qui rappelle, inspire et suscite notre amour pour Lui. Et c'est cet amour qui rend toujours jeune l'Église en sortie, avec tous ses membres en mission pour annoncer l'Évangile du Christ, convaincus qu'"Il est mort pour tous, afin que les vivants n'aient plus leur vie centrée sur eux-mêmes, mais sur lui, qui est mort et ressuscité pour eux" (v. 15). Chacun peut contribuer à ce mouvement missionnaire : par la prière et l'action, par des offrandes d'argent et de souffrances, par son témoignage. Les Œuvres Pontificales Missionnaires sont l'instrument privilégié pour favoriser cette coopération missionnaire sur le plan spirituel et matériel. C'est pourquoi la collecte des offrandes de la Journée Mondiale des Missions est dédiée à l'Œuvre Pontificale de la Propagation de la Foi.

L'urgence de l'action missionnaire de l'Église implique naturellement une coopération missionnaire toujours plus étroite de tous ses membres à tous les niveaux. C'est un objectif essentiel du parcours synodal que l'Église est en train d'accomplir avec les mots-clés *communion, participation, mission*. Ce parcours n'est certes pas un repli de l'Église sur elle-même ; il n'est pas un sondage du peuple pour décider, comme dans un parlement, ce qu'il faut croire et pratiquer ou non selon les préférences humaines. Il s'agit plutôt d'une marche comme les disciples d'Emmaüs, en écoutant le Seigneur ressuscité qui vient toujours parmi nous pour nous expliquer le sens des Écritures et rompre le Pain pour nous, afin que nous puissions poursuivre, avec la force de l'Esprit Saint, sa mission dans le monde.

De même que ces deux disciples racontèrent aux autres ce qui s'était passé sur la route (Cf. Lc 24, 35), de même notre annonce sera un joyeux récit du Christ Seigneur, de sa vie, de sa passion, de sa mort et de sa résurrection, des merveilles que son amour a accomplies dans notre vie.

Repartons donc nous aussi, éclairés par la rencontre avec le Ressuscité et animés par son Esprit. Repartons avec des coeurs brûlants, les yeux ouverts, les pieds en marche, pour enflammer d'autres coeurs avec la Parole de Dieu, ouvrir d'autres yeux à Jésus Eucharistie, et inviter tout le monde à marcher ensemble sur le chemin de la paix et du salut que Dieu, dans le Christ, a donnés à l'humanité.

Sainte Marie de la route, Mère des disciples missionnaires du Christ et Reine des Missions, priez pour nous !

Rome, Saint Jean de Latran, 6 janvier 2023, Solennité de l'Épiphanie du Seigneur.

FRANÇOIS

POUR BIEN VIVRE LE MOIS MISSIONNAIRE

Information et sensibilisation

Ce livret est élaboré pour l'animation du mois d'octobre. Chaque semaine a pour thème une des quatre Œuvres Pontificales. Chaque jour de la semaine est soutenu par un passage biblique qui nourrit la méditation, l'intention, la prière du chapelet. Au niveau des diocèses et des paroisses, il sied que les agents pastoraux, les membres du comité paroissial des OPM et les responsables des CCB soient préparés à ce mois missionnaire par des réunions. Il est important que les agents pastoraux prennent connaissance à l'avance du Message du Pape et des instruments pédagogiques. Il est souhaité d'annoncer le mois missionnaire dès les deux derniers dimanches de septembre. L'animation dure tout le mois d'octobre et a comme sommet la Journée Missionnaire Mondiale.

Le Message du Pape

Il faut le traduire dans les langues locales et le diffuser le plus largement possible. Plutôt que de le lire une seule fois, le Message sera beaucoup plus profitable aux fidèles, s'il est monnayé et commenté en plusieurs temps. On peut donc commencer sa lecture publique dès le premier dimanche d'octobre.

Chapelet et Messe

Pour une participation active de tous les chrétiens, impliquer les mouvements et les différentes structures paroissiales dans l'animation du mois missionnaire. Faire le calendrier des groupes ou communautés chrétiennes de base appelés à animer le chapelet ou la messe.

Offrandes

« Motivons les gens, et nous serons agréablement surpris de ce dont sont capables les personnes qui ont compris ». (Mgr Marius OUÉDRAOGO).

Pour la collecte, il faut distinguer deux étapes :

L'effort quotidien pendant le chapelet

Dans beaucoup de paroisses, l'habitude est prise maintenant de faire la quête chaque jour jusqu'à la fin du mois.

La quête du dimanche des missions

C'est un jour où tout fidèle du Christ est invité à participer à l'effort universel et missionnaire de solidarité entre les Églises, jour où même les petits enfants apprennent à donner pour la mission. Les absents veilleront à envoyer leur participation à la quête.

Il y a aussi *l'offrande très précieuse des souffrances*. Tous ceux qui souffrent dans leur esprit et dans leur corps peuvent devenir missionnaires, s'ils savent offrir au Père leurs propres souffrances.

La Journée Missionnaire Mondiale :

Point culminant du mois missionnaire : informer et sensibiliser les communautés chrétiennes en servant des instruments pédagogiques (affiches, moyens audiovisuels) ; apporter un soin particulier à la préparation et à la célébration liturgique de cette journée : choix de chants, lectures, commentaires, prière universelle.

Les sorties missionnaires :

Des sorties missionnaires peuvent être organisées entre paroisses d'un même diocèse ou à l'intérieur d'une paroisse, entre succursales, villages, quartiers, établissements scolaires. Les délégations peuvent être constituées avec des catéchistes, des associations et mouvements. Il serait bon de prévoir un questionnaire en partant du thème du mois missionnaire et du Message du Pape.

PROPOSITIONS D'ACTIVITES POUR VIVRE LE MOIS MISSIONNAIRE

1. Conférence sur le thème missionnaire 2023
2. Envoi en mission de toutes les structures à l'ouverture du mois missionnaire
3. Sensibilisation les communautés à se rendre mutuellement visite : les familles, les CCB, les paroisses, les communautés sacerdotales et religieuses...
4. Récitation du chapelet dans les familles avec la Vierge pèlerine.

PERIODE DU 1^{er} AU 07 OCTOBRE 2023
L'ŒUVRE DE LA PROPAGATION DE LA FOI
(LA LITURGIE)

La rencontre personnelle avec Jésus Christ vivant dans son Eglise : Eucharistie, Parole de Dieu, prière personnelle et communautaire.



PAULINE MARIE JARICOT
(1799-1862)
FONDATRICE DE L'ŒUVRE
PONTIFICALE DE LA PROPAGATION DE LA FOI

Objectifs de l'Œuvre

Soutenir et amplifier le mouvement missionnaire par une aide spirituelle et matérielle et par la promotion de vocations missionnaires.

Susciter un intérêt pour l'évangélisation universelle dans tous les secteurs du peuple de Dieu, dans les familles, les communautés chrétiennes de base, les paroisses, les écoles, les mouvements, les associations, afin que le diocèse tout entier prenne conscience de sa vocation missionnaire universelle.

Il faudrait également promouvoir entre les Églises locales une entraide tant spirituelle que matérielle et l'échange de personnes apostoliques en vue de l'évangélisation du monde.

Dimanche 1^{er} Octobre 2023 : Pour l'Œuvre de la Propagation de la Foi

Parole de Dieu : Mc 16, 15-16

« Puis il leur dit : “Allez dans le monde entier. Proclamez l'Evangile à toute la création ; celui qui croira et sera baptisé sera sauvé ; celui qui refusera de croire sera condamné”. »

Intention :

Pour tous les acteurs de l'Œuvre de la Propagation de la Foi, les pasteurs de l'Eglise et leurs collaborateurs, afin que, sous la conduite de l'Esprit Saint, ils s'engagent courageusement pour faire connaître le Christ, l'accepter et l'aimer.

Lundi 02 octobre 2023 : Pour le synode sur la synodalité

Parole de Dieu : 1 Co 1, 10

« Frères, je vous exhorte au nom de notre Seigneur Jésus-Christ : ayez tous un même langage ; qu'il n'y ait pas de division entre vous, soyez en parfaite harmonie de pensées et d'opinions. »

Intention :

Prions pour un bon déroulement du synode sur la synodalité, afin que cette rencontre soit un tremplin d'unité et de communion au sein de notre Eglise Famille du Burkina Faso et du Niger.

Mardi 03 octobre 2023 : Pour l'année pastorale 2023-2024

Parole de Dieu : Ps 126, 1

« Si le Seigneur ne bâtit la maison, les bâtisseurs travaillent en vain ; si le Seigneur ne garde la ville, c'est en vain que veillent les gardes. »

Intention :

Prions pour que l'année pastorale 2023-2024 soit illuminée de la lumière du Christ Ressuscité pour une mission fructueuse.

Mercredi 4 octobre 2023 : Pour l'Eglise Famille de Dieu au Burkina Faso et au Niger

Parole de Dieu : Ph 2, 1-2

« S'il est vrai que, dans le Christ, on se réconforte les uns les autres, si l'on s'encourage avec amour, si l'on est en communion dans l'Esprit, si l'on a de la tendresse et de la compassion, alors, pour que ma joie soit complète, ayez les mêmes dispositions, le même amour, les mêmes sentiments ; recherchez l'unité. »

Intention :

Prions pour notre Eglise Famille de Dieu au Burkina Faso et au Niger, afin qu'elle soit un lieu de communion fraternelle et de témoignage du Christ ressuscité.

Jeudi 5 octobre 2023 : Pour la cause de canonisation de Dii Alfred DIBAN

Parole de Dieu : 1 Tm 1, 16

« Mais s'il m'a été fait miséricorde, c'est afin qu'en moi le premier, le Christ Jésus montre toute sa patience, pour donner un exemple à ceux qui devaient croire en lui, en vue de la vie éternelle. »

Intention :

Prions pour la cause de Dii Alfred DIBAN, afin que tous les efforts et toutes les initiatives concourent à faire de lui un modèle de foi reconnu pour notre Eglise Famille.

Vendredi 06 octobre 2023 : Pour la sécurité dans notre pays

Parole de Dieu : Ps 119, 6-7

« Trop longtemps, j'ai vécu parmi ces gens qui haïssent la paix. Je ne veux que la paix, mais quand je parle ils cherchent la guerre. »

Intention :

Prions pour tous ceux qui souffrent d'une manière ou d'une autre à cause du déficit sécuritaire de notre pays, afin que le Seigneur inspire à nos dirigeants des solutions idoines pour une sortie de crise.

Samedi 07 octobre 2023 : Pour la préparation du jubilé des 125 ans de l'évangélisation au Burkina Faso

Parole de Dieu : Lv 25, 8.10

« Vous compterez sept semaines d'années, c'est-à-dire sept fois sept ans, soit quarante-neuf ans. [...] vous ferez de la cinquantième année une année sainte, et vous proclamerez la libération pour tous les habitants du pays. Ce sera pour vous le Jubilé : Chacun de vous réintégrera sa propriété, chacun de vous retournera dans son clan. »

Intention

Prions pour tous les fidèles chrétiens du Burkina Faso qui préparent leur 125^{ème} anniversaire d'évangélisation, afin que ce jubilé soit pour eux un nouveau départ pour une Eglise Famille plus engagée et missionnaire.

PERIODE DU 08 AU 14 OCTOBRE 2023
L'ŒUVRE DE L'ENFANCE MISSIONNAIRE (OEM)
(SERVICE)

La charité missionnaire



MGR CHARLES DE FORBIN-JANSON (1785-1844)
FONDATEUR DE L'ŒUVRE PONTIFICALE DE
L'ENFANCE MISSIONNAIRE

Objectifs de l'Œuvre

L'Enfance Missionnaire est attentive à tous les événements qui touchent à la vie des enfants :
Susciter et développer son implantation et son action dans les pays de récente fondation,
Poursuivre le travail d'approfondissement du sens missionnaire des enfants,
Intensifier et valoriser le sens du sacrifice et du partage chez les enfants par l'offrande,
Éduquer la conscience missionnaire des enfants.

Dimanche 8 octobre 2023 : Pour l'Œuvre de l'Enfance Missionnaire

Parole de Dieu : Lc 18, 16

« Mais Jésus les fit venir à lui en disant : "Laissez les enfants venir à moi, et ne les empêchez pas, car le royaume de Dieu est à ceux qui leur ressemblent." »

Intention :

Prions pour l'Œuvre de l'Enfance Missionnaire, afin qu'elle contribue toujours à l'éveil de l'esprit missionnaire chez les enfants.

Lundi 9 octobre 2023 : Pour les enfants

Parole de Dieu : 1 S 3, 9a

« [Eli dit à Samuel] : " Va te recoucher, et s'il t'appelle, tu diras : " Parle, Seigneur, ton serviteur écoute." »

Intention :

Prions pour les enfants, afin qu’aidés par l’Esprit Saint, ils découvrent la volonté de Dieu dans leur vie et brûlent du désir de le faire connaître à tous.

Mardi 10 octobre 2023 : Pour une éducation missionnaire des enfants**Parole de Dieu : Ep 6, 4**

« Et vous, les parents, ne poussez pas vos enfants à la colère, mais élevéz-les en leur donnant une éducation et des avertissements inspirés par le Seigneur. »

Intention :

Prions pour les enfants, afin que l’éducation chrétienne fasse d’eux de véritables missionnaires.

Mercredi 11 octobre 2023 : Pour plus de dynamisme et d’engagement dans les mouvements de l’Enfance**Parole de Dieu : Lc 2, 46-47**

« C'est au bout de trois jours qu'ils trouvèrent [Jésus] dans le Temple, assis au milieu des docteurs de la Loi : il les écoutait et leur posait des questions, et tous ceux qui l'entendaient s'extasiaient sur son intelligence et sur ses réponses. »

Intention :

Prions pour tous les enfants, afin que guidés par l’Esprit Saint, ils s’engagent avec beaucoup de dynamisme dans les différents mouvements de l’Enfance.

Jeudi 12 octobre 2023 : Pour un fervent témoignage des enfants**Parole de Dieu : Mt 5, 11-12a**

« Heureux êtes-vous si l'on vous insulte, si l'on vous persécute et si l'on dit faussement toutes sortes de mal contre vous, à cause de moi. Réjouissez-vous, soyez dans l'allégresse, car votre récompense est grande dans les cieux ! »

Intention :

Prions pour les enfants, afin que soutenus par la force de l’Esprit, ils montrent beaucoup de zèle dans le témoignage missionnaire.

Vendredi 13 octobre 2023 : Pour les enfants persécutés et déplacés à cause de la crise sécuritaire

Parole de Dieu : 2 M 7, 9

« Au moment de rendre le dernier soupir, il dit : " Tu es un scélérat, toi qui nous arraches à cette vie présente, mais puisque nous mourrons par fidélité à ses lois, le Roi du monde nous ressuscitera pour une vie éternelle." »

Intention :

Prions pour les enfants persécutés et déplacés de par le monde, en particulier ceux du Burkina et du Niger, afin que soutenus par la force de l'Esprit, ils soient des témoins ardents du Christ en ce contexte d'insécurité.

Samedi 14 octobre 2023 : Pour les animateurs de l'Œuvre de l'Enfance Missionnaire

Parole de Dieu : Tt 2, 7b

« Toi-même, sois un modèle par ta façon de bien agir, par un enseignement sans défaut et digne de respect. »

Intention :

Prions pour tous les acteurs d'animation et d'accompagnement de l'Œuvre de l'Enfance Missionnaire, afin que, par leur témoignage de vie, ils conduisent les enfants au Christ.

PERIODE DU 15 AU 21 OCTOBRE 2023
POUR L'ŒUVRE DE SAINT PIERRE APÔTRE (OSPA)
(LE TÉMOIGNAGE)

Le témoignage : les saints, les martyrs de la mission et les confesseurs de la foi



MADAME JEANNE BIGARD
(1859-1934)
FONDATRICE DE L'ŒUVRE
PONTIFICALE DE SAINT PIERRE APÔTRE

Objectifs de l'œuvre

Sensibiliser le peuple chrétien au problème de la formation du clergé local dans les Églises de missions et l'inviter à collaborer à la préparation des candidats au sacerdoce par une aide spirituelle et matérielle. Il s'agit du soutien des séminaristes des pays de mission.

En effet à partir de Grégoire XVI, le principal souci missionnaire des Papes allait vers la promotion d'un clergé local d'où la multiplication des séminaires.

Mais la Congrégation de la Propaganda Fide et les Évêques missionnaires n'avaient pas les moyens financiers.

Aujourd'hui, l'Œuvre invite à collaborer spirituellement et matériellement à la formation des candidats au sacerdoce et à la vie consacrée.

Dimanche 15 octobre 2023 : Pour l'Œuvre de Saint Pierre Apôtre

Parole de Dieu : Mt 9, 37b-38

« La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux. Priez donc le maître de la moisson d'envoyer des ouvriers pour sa moisson. »

Intention :

Prions pour l'Œuvre de Saint Pierre Apôtre, afin que, fidèle à l'Esprit Saint, elle puisse œuvrer pour l'éveil et le soutien des vocations sacerdotales, religieuses et catéchistiques.

Lundi 16 octobre 2023 : Pour les communautés chrétiennes

Parole de Dieu : Ac 13, 1a. 2-3

« Or il y avait dans l'Eglise qui était à Antioche des prophètes et des hommes chargés d'enseigner. Un jour qu'ils célébraient le culte du Seigneur et qu'ils jeûnaient, l'Esprit Saint leur dit : "Mettez à part pour moi Barnabé et Saul en vue de l'œuvre à laquelle je les ai appelés." Alors, après avoir jeûné et prié, et leur avoir imposé les mains, ils les laissèrent partir. »

Intention :

Prions pour les communautés chrétiennes, afin que, fécondées par l'Esprit Saint, elles soient des lieux d'éclosion de nombreuses et saintes vocations.

Mardi 17 octobre 2023 : Pour les groupes de vocation

Parole de Dieu : Mt 1, 19-20.24

« Joseph, son époux, qui était un homme juste, et ne voulait pas la dénoncer publiquement, décida de la renvoyer en secret. Comme il avait formé ce projet, voici que l'ange du Seigneur lui apparut en songe et lui dit : " Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre chez toi Marie, ton épouse, puisque l'enfant qui est engendré en elle vient de l'Esprit Saint. Quand Joseph se réveilla, il fit ce que l'ange du Seigneur lui avait prescrit : il prit chez lui son épouse." »

Intention :

Prions pour les groupes de vocation, afin qu'éclairés par la Parole de Dieu et l'encadrement des accompagnateurs, ils soient de véritables lieux de mûrissement et de discernement vocationnel.

Mercredi 18 octobre 2023 : Pour les appelés et leurs familles victimes de l'insécurité

Parole de Dieu : Rm 12, 12

« Ayez la joie de l'espérance, tenez bon dans l'épreuve, soyez assidus à la prière. »

Intention :

Prions pour les appelés et leurs familles victimes de l'insécurité, afin qu'avec patience et persévérance, ils puissent force dans la prière et gardent vive la joie de l'espérance.

Jeudi 19 octobre 2023 : Pour les comités de vocation

Parole de Dieu : Ga 6, 9-10

« Ne nous lassons pas de faire le bien, car, le moment venu, nous récolterons, si nous ne perdons pas courage. Ainsi donc, lorsque nous en avons l'occasion, travaillons au bien de tous, et surtout à celui de nos proches dans la foi. »

Intention :

Prions pour les comités de vocation, afin que, confiants en la fidélité de Dieu, ils persévèrent dans l'accompagnement des vocations malgré les difficultés.

Vendredi 20 octobre 2023 : Pour les bienfaiteurs des vocandi

Parole de Dieu : Ac 16, 15

« Quand [Lydie] fut baptisée, elle et tous les gens de sa maison, elle nous adressa cette invitation : "Si vous avez reconnu ma foi au Seigneur, venez donc dans ma maison pour y demeurer." C'est ainsi qu'elle nous a forcé la main. »

Intention :

Prions pour tous ceux qui soutiennent les vocations, afin qu'ils soient toujours animés d'un esprit de charité.

Samedi 21 octobre 2023 : Pour les éducateurs des appelés

Parole de Dieu : Tt 1, 9

« Il doit être attaché à la parole digne de foi, celle qui est conforme à la doctrine, pour être capable d'exhorter en donnant un enseignement solide, et aussi de réfuter les opposants. »

Intention :

Prions pour les éducateurs des appelés, afin qu'enracinés dans la Parole de Dieu, ils demeurent toujours convaincus dans la transmission des vertus missionnaires aux appelés.

**PERIODE DU 22 AU 31 OCTOBRE 2023
POUR L'UNION PONTIFICALE MISSIONNAIRE (UPM)
(LA COMMUNION)**

La formation missionnaire : écriture, catéchèse, spiritualité et théologie.



**BIENHEUREUX PAOLO MANNA
(1876-1952)
FONDATEUR DE L'UNION
PONTIFICALE MISSIONNAIRE**

Objectifs de l'Œuvre

Ranimer, approfondir la conscience missionnaire des prêtres, des religieux et religieuses, afin qu'ils soient de véritables animateurs du peuple de Dieu. Le fondateur a compris qu'en mobilisant les prêtres, on mobilise le peuple de Dieu.

Son objectif est de former les formateurs.

Dimanche 22 octobre 2023 : Pour les évêques

Parole de Dieu : Lc 24, 32

« Les disciples se dirent l'un à l'autre : "Notre cœur n'était-il pas brûlant en nous, tandis qu'il nous parlait sur la route et nous ouvrait les Écritures ?" »

Intention :

Prions pour nos évêques, afin que toujours à l'écoute du Christ ressuscité, et sous la conduite du Saint Esprit, ils puissent garder vive la flamme de leur zèle missionnaire et affirmer le peuple de Dieu.

Lundi 23 octobre 2023 : Pour les jeunes prêtres et les jeunes profès

Parole de Dieu : Jr 1, 7

« Ne dis pas : "Je suis un enfant !" Tu iras vers tous ceux à qui je t'enverrai ; tout ce que je t'ordonnerai, tu le diras. »

Intention :

Prions pour les jeunes prêtres et les jeunes profès, afin que soient toujours maintenus en eux le zèle et le courage missionnaires.

Mardi 24 octobre 2023 : Pour les prêtres et les personnes consacrées qui traversent des difficultés**Parole de Dieu : Is 41, 10**

« Ne crains pas : je suis avec toi ; ne sois pas troublé : je suis ton Dieu. Je t'affermis ; oui, je t'aide, je te soutiens de ma main victorieuse. »

Intention :

Prions pour les prêtres et les personnes consacrées qui traversent des difficultés afin que, fortifiés par l'Esprit Saint, ils triomphent de leurs épreuves pour demeurer fidèles à leur consécration et pour redécouvrir la joie d'annoncer l'Evangile avec ardeur.

Mercredi 25 octobre 2023 : Pour le renforcement de la communion de vie fraternelle entre agents pastoraux**Parole de Dieu : Jn 13, 35**

« A ceci, tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres. »

Intention :

Prions pour tous les agents pastoraux, afin que leur communion fraternelle soit davantage renforcée pour un témoignage plus authentique.

Jeudi 26 octobre 2023 : Pour les prêtres et les personnes consacrées âgés ou malades**Parole de Dieu : Rm 8, 18**

« J'estime, en effet, qu'il n'y a pas de commune mesure entre les souffrances du temps présent et la gloire qui va être révélée pour nous. »

Intention :

Prions pour les prêtres et les personnes consacrées éprouvés par la maladie ou la vieillesse, afin qu'ils unissent leurs souffrances à celle du Christ pour leur propre sanctification et le salut de leurs frères.

Vendredi 27 octobre 2023 : Pour les prêtres et les personnes consacrées en zones à fort défi sécuritaire

Parole de Dieu : Lc 21, 19

« C'est par votre persévérence que vous garderez votre vie. »

Intention :

Prions pour les prêtres et les personnes consacrées vivant dans les zones à fort défi sécuritaire, afin que dans la vigilance et la persévérence ils mènent à bien leur mission.

Samedi 28 octobre 2023 : Pour les prêtres et les personnes consacrées rappelés à Dieu

Parole de Dieu : Rm 14, 7-8

« En effet, aucun d'entre nous ne vit pour soi-même, et aucun ne meurt pour soi-même : si nous vivons, nous vivons pour le Seigneur ; si nous mourons, nous mourons pour le Seigneur. Ainsi, dans notre vie comme dans notre mort, nous appartenons au Seigneur. »

Intention :

Prions pour les prêtres et les personnes consacrées rappelés à Dieu, afin que le Seigneur leur accorde la vie éternelle préparée pour ses serviteurs.

Dimanche 29 octobre 2023 : Pour la vie et le ministère des catéchistes

Parole de Dieu : Ac 18, 9-10

« Une nuit, le Seigneur dit à Paul dans une vision : "Sois sans crainte : parle, ne garde pas le silence. Je suis avec toi... " »

Intention :

Prions pour les catéchistes, afin que par leur ministère, ils puissent à l'exemple de Saint Paul, vivre l'expérience de la continue présence réconfortante du Seigneur.

Lundi 30 octobre 2023 : Pour plus de créativité dans l'agir pastoral

Parole de Dieu : Ex 31, 3

« Je l'ai rempli de l'esprit de Dieu pour qu'il possède la sagesse, l'intelligence, la connaissance et le savoir-faire pour toutes sortes de travaux ... »

Intention :

Prions pour toutes les personnes qui œuvrent dans l'annonce de la Bonne Nouvelle, afin que le Seigneur leur accorde son Esprit pour plus de créativité dans l'agir pastoral.

Mardi 31 octobre 2023 : Action de grâce pour le travail missionnaire accompli**Parole de Dieu : Tb 13, 7**

« Regardez ce qu'il a fait pour vous, rendez-lui grâce à pleine voix ! Bénissez le Seigneur de justice, exaltez le Roi des siècles ! »

Intention :

Rendons grâce à Dieu pour le bon déroulement de l'animation du mois missionnaire ; que les fruits qui en résultent soient bénéfiques à tous.

DIMANCHE 22 OCTOBRE 2023

JOURNEE MISSIONNAIRE MONDIALE

MONITION INTRODUCTIVE

« Cœurs ardents, pieds en chemin » (cf. Lc 24, 13-35). Frères et sœurs, bien aimés de Dieu, c'est ce thème qui nous guide pendant ce mois missionnaire. Il nous interpelle à prendre davantage conscience de notre devoir de missionnaires, à nous mettre ensemble en chemin pour annoncer l'Evangile.

En célébrant avec l'Eglise universelle la 97^{ème} journée mondiale des missions en ce 29^{ème} dimanche du temps ordinaire, nous sommes invités par les textes liturgiques à ouvrir larges nos cœurs pour accueillir la lumière du Ressuscité, tremplin de notre zèle missionnaire.

Puisse la présente Eucharistie raviver en nous la flamme de la résurrection et faire de nous des hérauts infatigables de l'Evangile. Amen.

PRIERE D'OUVERTURE

Seigneur Dieu, pour que l'œuvre du Christ, notre Sauveur, se poursuive jusqu'à la fin des temps, tu as voulu que ton Eglise soit pour toutes les nations le sacrement du salut ; réveille le cœur de tes fidèles ; fais qu'ils ressentent davantage l'urgence de l'appel à contribuer au salut de toute créature : ainsi, de tous les peuples de la terre, naîtra et grandira pour toi un seul peuple, une seule famille. Par Jésus Christ, ton Fils, notre Seigneur, qui vit et règne avec toi, dans l'unité du Saint Esprit, Dieu, pour les siècles des siècles. Amen !

Monition de la première lecture

Le prophète Jérémie, en proie à des persécutions, reçoit la grâce de Dieu pour continuer sa mission.

LECTURE DU LIVRE DU PROPHÈTE JEREMIE

(Jr 20, 7-9. Cf. 22^e Dimanche du Temps Ordinaire année A)

Seigneur, tu m'as séduit, et j'ai été séduit ; tu m'as saisi, et tu as réussi. À longueur de journée je suis exposé à la raillerie, tout le monde se moque de moi.

Chaque fois que j'ai à dire la parole, je dois crier, je dois proclamer : « Violence et dévastation ! » À longueur de journée, la parole du Seigneur attire sur moi l'insulte et la moquerie.

Je me disais : « Je ne penserai plus à lui, je ne parlerai plus en son nom. » Mais elle était comme un feu brûlant dans mon cœur, elle était enfermée dans mes os. Je m'épuisais à la maîtriser, sans y réussir.

Parole du Seigneur

PSAUME 62

**R/ Mon âme a soif de toi,
Seigneur, mon Dieu.**

Dieu, tu es mon Dieu, je te cherche dès l'aube :
mon âme a soif de toi ;
après toi languit ma chair,
terre aride, altérée, sans eau.

Je t'ai contemplé au sanctuaire,
j'ai vu ta force et ta gloire.
Ton amour vaut mieux que la vie :
tu seras la louange de mes lèvres !

Toute ma vie je vais te bénir,
lever les mains en invoquant ton nom.
Comme par un festin je serai rassasié ;
la joie sur les lèvres, je dirai ta louange.

Dans la nuit, je me souviens de toi
et je reste des heures à te parler.
Oui, tu es venu à mon secours :
je crie de joie à l'ombre de tes ailes.
Mon âme s'attache à toi, ta main droite me soutient.

Monition de la deuxième lecture

Pour saint Paul, la connaissance du Christ est le seul but de sa vie. C'est pourquoi, considérant tout comme balayure, il se donne entièrement afin d'éprouver en lui la puissance de la résurrection du Christ.

LECTURE DE LA LETTRE DE SAINT PAUL APOTRE AUX PHILIPPIENS

(Ph 3, 8-14. cf. 5^e Dimanche de carême C)

Frères, tous les avantages que j'avais autrefois, je les considère comme une perte à cause de ce bien qui dépasse tout : la connaissance du Christ Jésus, mon Seigneur. À cause de lui, j'ai tout perdu ; je considère tout comme des ordures, afin de gagner un seul avantage, le Christ, et, en lui, d'être reconnu juste, non pas de la justice venant de la loi de Moïse mais de celle qui vient de la foi au Christ, la justice venant de Dieu, qui est fondée sur la foi.

Il s'agit pour moi de connaître le Christ, d'éprouver la puissance de sa résurrection et de communier aux souffrances de sa passion, en devenant semblable à lui dans sa mort, avec l'espoir de parvenir à la résurrection d'entre les morts.

Certes, je n'ai pas encore obtenu cela, je n'ai pas encore atteint la perfection, mais je poursuis ma course pour tâcher de saisir, puisque j'ai moi-même été saisi par le Christ Jésus.

Frères, quant à moi, je ne pense pas avoir déjà saisi cela. Une seule chose compte : oubliant ce qui est en arrière, et lancé vers l'avant, je cours vers le but en vue du prix auquel Dieu nous appelle là-haut dans le Christ Jésus.

Parole du Seigneur

Alléluia, Alléluia

Seigneur Jésus, ouvre-nous les Ecritures !

Que notre cœur devienne brûlant

tandis que tu nous parles. (cf. Lc 24, 32)

Alléluia

EVANGILE DE JESUS CHRIST SELON SAINT LUC

(Lc 24, 13-35. Cf. 3^e dimanche de Pâques A)

Le même jour, deux disciples faisaient route vers un village appelé Emmaüs, à deux heures de marche de Jérusalem, et ils parlaient entre eux de tout ce qui s'était passé. Or, tandis qu'ils s'entretenaient et s'interrogeaient, Jésus lui-même s'approcha, et il marchait avec eux. Mais leurs yeux étaient empêchés de le reconnaître. Jésus leur dit : « De quoi discutez-vous en marchant ? » Alors, ils s'arrêtèrent, tout tristes. L'un des deux, nommé Cléophas, lui répondit : « Tu es bien le seul étranger résidant à Jérusalem qui ignore les événements de ces jours-ci. »

Il leur dit : « Quels événements ? » Ils lui répondirent : « Ce qui est arrivé à Jésus de Nazareth, cet homme qui était un prophète puissant par ses actes et ses paroles devant Dieu et devant tout le peuple : comment les grands prêtres et nos chefs l'ont livré, ils l'ont fait condamner à mort et ils l'ont crucifié. Nous, nous espérions que c'était lui qui allait délivrer Israël. Mais avec tout cela, voici déjà le troisième jour qui passe depuis que c'est arrivé.

À vrai dire, des femmes de notre groupe nous ont remplis de stupeur. Quand, dès l'aurore, elles sont allées au tombeau, elles n'ont pas trouvé son corps ; elles sont venues nous dire qu'elles avaient même eu une vision : des anges, qui disaient qu'il est vivant. Quelques-uns de nos compagnons sont allés au tombeau, et ils ont trouvé les choses comme les femmes l'avaient dit ; mais lui, ils ne l'ont pas vu. » Il leur dit alors : « Esprits sans intelligence ! Comme votre cœur est lent à croire tout ce que les prophètes ont dit ! Ne fallait-il pas que le Christ souffrît cela pour entrer dans sa gloire ? » Et, partant de Moïse et de tous les Prophètes, il leur interpréta, dans toute l'Écriture, ce qui le concernait.

Quand ils approchèrent du village où ils se rendaient, Jésus fit semblant d'aller plus loin. Mais ils s'efforcèrent de le retenir : « Reste avec nous, car le soir approche et déjà le jour baisse. » Il entra donc pour rester avec eux. Quand il fut à table avec eux, ayant pris le pain, il prononça la bénédiction et, l'ayant rompu, il le leur donna. Alors leurs yeux s'ouvrirent, et ils le reconnurent, mais il disparut à leurs regards. Ils se dirent l'un à l'autre : « Notre cœur n'était-il pas brûlant en nous, tandis qu'il nous parlait sur la route et nous ouvrait les Écritures ? »

À l'instant même, ils se levèrent et retournèrent à Jérusalem. Ils y trouvèrent réunis les onze Apôtres et leurs compagnons, qui leur dirent : « Le Seigneur est réellement ressuscité : il est apparu à Simon-Pierre. » À leur tour, ils racontaient ce qui s'était passé sur la route, et comment le Seigneur s'était fait reconnaître par eux à la fraction du pain.

Acclamons la Parole de Dieu

HOMELIE

CREDO

PRIERE UNIVERSELLE

1. Pour les pasteurs de l'Eglise : le Pape, les évêques, les prêtres et les diacres, afin qu'illuminés par la lumière du Ressuscité, ils conduisent le peuple de Dieu à la joie du salut, prions.
2. Pour les dirigeants de nos nations, afin qu'ils œuvrent à la réconciliation et au développement intégral de ceux dont ils ont la charge, prions.
3. Pour les peuples en proie à la violence et à l'insécurité, afin qu'ils obtiennent auprès de Dieu force, réconfort et consolation, prions.
4. Pour notre assemblée en prière, afin que nourris du pain de vie, nous soyons de véritables messagers de la résurrection du Christ auprès de nos frères et sœurs, prions.

PRIERE DU MOIS MISSIONNAIRE

Seigneur Jésus,

sur nos chemins de doutes et de désespoir, tu nous rejoins et marches avec nous.

Tu es le Compagnon de route toujours à l'écoute de nos préoccupations.

Ouvre notre intelligence et aide-nous à comprendre ta Parole ; comme un feu brûlant, qu'elle enflamme nos coeurs.

Toi qui t'es fait reconnaître à la fraction du pain, aide-nous à découvrir ta présence dans le partage fraternel.

**Que ton Eucharistie nous transforme et nous donne le zèle missionnaire, pour rejoindre les personnes seules et désespérées et leur témoigner ton amour.
Toi qui vis et règnes pour les siècles des siècles. Amen !**

PRIERE SUR LES OFFRANDES

Que montent en présence de ta gloire, Seigneur, les dons de l'Eglise qui te supplie ; accepte-les, comme tu as agréé la passion glorieuse de ton Fils, pour le salut du monde entier. Lui qui vit et règne pour les siècles des siècles. Amen !

PRIERE APRES LA COMMUNION

Nous t'en prions, Seigneur, que la participation à cette table nous sanctifie ; fais que toutes les nations reçoivent avec gratitude, par le sacrement de ton Eglise, le salut accompli sur la croix par ton Fils unique. Lui qui vit et règne pour les siècles des siècles. Amen !

QUETES IMPERES BURKINA-NIGER
ANNEE 2022

DIOCESES	OPF	OEM	OSPA	TOTAL
BANFORA	2 153 320	475 705	384 050	3 013 075
BOBO-DIOULASSO	16 678 695	2 011 160	1 800 000	20 489 855
DEDOUGOU	9 491 800	2 013 240	942 300	12 447 340
DIEBOUGOU	11 000 000	804 225	548 905	12 353 130
DORI	2 568 405	413 535	239 880	3 221 820
FADA N'GOURMA	35 188 290	575 120	503 010	36 266 420
GAOUA	6 974 755	547 615	441 670	7 964 040
KAYA	15 527 285	807 885	788 885	17 124 055
KOUDOUGOU	120 231 735	3 199 465	2 786 165	126 217 365
KOUPELA	88 126 165	3 228 805	3 718 950	95 073 920
MANGA	18 555 742	984 650	927 205	20 467 597
MARADI	1 272 590	2 540 055	329 920	4 142 565
NIAMEY	2 328 855	1 758 965	1 678 525	5 766 345
NOUNA	6 946 645	394 340	245 600	7 586 585
OUAGADOUGOU	98 587 420	14 578 805	12 244 120	125 410 345
OUAHIGOUYA	15 699 280	1 003 065	708 710	17 411 055
TENKODOGO	31 125 295	982 470	1 022 285	33 130 050
TOTAL	482 456 277	36 319 105	29 310 180	548 085 562

OFFRANDES PAR DIOCESE ET PAR FIDELE¹
BURKINA FASO ET NIGER
ANNEE 2022

Diocèses	Population	Chrétiens catholiques	Offre par diocèse	Offre par chrétien
BANFORA	818 000	37 540	3 013 075	80
BOBO-DIOULASSO	1 873 897	253 187	20 489 855	81
DEDOUGOU	967 990	160 662	12 447 340	77
DIEBOUGOU	400 000	183 854	12 353 130	67
DORI	1 312 463	14 832	3 221 820	217
FADA N'GOURMA	1 464 366	121 570	36 266 420	298
GAOUA	500 000	28 500	7 964 040	279
KAYA	1 035 000	124 920	17 124 055	137
KOUDOUGOU	1 700 000	427 326	126 217 365	295
KOUPELA	852 066	238 412	95 073 920	399
MANGA	668 430	155 896	20 467 597	131
MARADI	278 082	1 578	4 142 565	2 625
NIAMEY	1 565 055	19 200	5 766 345	300
NOUNA	741 582	71 000	7 586 585	107
OUAGADOUGOU	3 000 000	900 000	125 410 345	139
OUAHIGOUYA	996 852	124 466	17 411 055	140
TENKODOGO	794 020	117 791	33 130 050	281
TOTAL	18 173 783	2 962 357	548 085 562	185

1- Statistique tirée du document de la visite "Ad Limina Apostolorum"

**ŒUVRE PONTIFICALE DE LA PROPAGATION DE LA FOI
OFFFRANDE EN FCFA EN AFRIQUE SUBSAHARIENNE**

Directions Nationales	2020	2021	Différence
Afrique du Sud	18 446 822,75	43 806 120,37	25 359 297,62
Benin	8 323 123,51	10 550 281,20	2 227 157,69
Burkina Faso-Niger	327 441 304,01	394 772 718,71	67 331 414,70
Burundi	8 855 419,50	10 229 649,42	1 374 229,92
Cameroun	35 639 455,72	37 401 356,23	1 761 900,51
Congo-Brazaville	2 541 997,36	3 596 061,23	1 054 063,87
Côte d'Ivoire	57 092 627,80	60 572 892,94	3 480 265,14
Erythrée	677 603,58	1 374 380,79	696 777,21
Gabon	0,00	3 911 379,76	3 911 379,76
Ghana	34 407 686,55	27 927 192,17	-6 480 494,38
Guinée Bissau	1 033 958,78	0,00	-1 033 958,78
Guinée Equatoriale	0,00	0,00	0,00
Madagascar	8 591 095,07	5 614 414,68	-2 976 680,39
Mali	0,00	24 908 281,27	24 908 281,27
Nigéria	232 656 560,49	277 379 505,40	44 722 944,91
RDC Kinshassa	188 564 442,86	258 251 490,98	69 687 048,12
Rep. Centrafricaine	0,00	0,00	0,00
Rwanda	3 607 763,50	6 574 657,01	2 966 893,51
Sénégal Maritanie	5 029 287,91	5 183 326,30	154 038,39
Tchad	16 795 778,99	21 417 599,53	4 621 820,55
Togo	10 270 502,42	14 114 246,45	3 843 744,03
TOTAL	959 975 430,82	1 207 585 554,41	247 610 123,59

INFORMATIONS

Nomination d'un nouveau Président des Œuvres Pontificales Missionnaires à Rome

Le Saint-Père François a nommé Secrétaire adjoint du Dicastère pour l'Évangélisation avec la charge de Président des Œuvres Pontificales Missionnaires le Révérend Emilio Nappa.